

Le mal vient donc, pour le prêtre: de ce qu'il ne s'élève pas au-dessus de l'ordre naturel et ne se tient pas assez uni à Jésus, son principe;—de ce qu'il n'est pas assez détaché des créatures et séparé de l'esprit du monde;—de ce qu'il se confie trop dans son action personnelle, et de ce qu'il manque de dévouement, s'endormant dans la négligence ou profanant le zèle par un mélange d'intérêt humain.

C'est avec ce dévouement, qui met tout son être au service de Jésus et des âmes, que le prêtre peut acquérir la lumière et la science, qui répondent au Verbe, et la sainteté, qui répond au Saint-Esprit, puis communiquer par ces dons la vérité et la vie aux âmes; par suite, l'absence de dévouement entraîne en lui l'affaiblissement sur tout le reste.

*
* *

Pour se préserver des écueils que nous venons de signaler, le prêtre doit se pénétrer de la sublimité de sa mission et s'efforcer de rester à ces hauteurs. Fils de la sainte Trinité, il ne doit pas quitter le sein paternel, de même que Jésus, en venant dans le monde, ne quittait point son Père. Médiateur entre le ciel et la terre, il doit n'avoir avec celle-ci que des rapports tout divins; saisir les âmes pour les élever à Dieu, doit être son unique occupation, et il doit se réserver tout entier pour elle. Il doit n'avoir que deux regards: l'un vers Jésus-Hostie, afin de l'honorer en son état eucharistique comme souverain Prêtre et comme Victime pour la gloire du Père ainsi que pour la rédemption des âmes; l'autre vers ces mêmes âmes, afin de les conduire à Jésus, qui les attend. Il doit ainsi aller incessamment de Jésus à Jésus, de Jésus qui lui donne à Jésus qui veut recevoir de lui.

Placé entre ces deux termes divins, il faut que son action, son labeur, soient constamment divins; qu'il demeure uni à Jésus, son principe, et retiré dans le sanctuaire de son propre cœur, où, mort à tout le reste, il doit vivre d'une vie cachée avec Jésus-Christ en Dieu. Il faut qu'il s'immole sans cesse avec cette sainte Victime et que, par cette immolation constante à l'œuvre divine, il devienne le martyr de Jésus et des